

# 緑が丘だより

2016年11月2日(水)  
綾川町立綾上中学校 第8号

【学校教育目標】 : 明るい未来を創造する 心豊かでたくましい生徒の育成

<http://www.edu.ayagawa.ed.jp/ayakami-j/>

## 霜月(しもつき)

旧暦で11月のことを霜月といいます。「霜降月」(しもふりつき)ともいい、文字どおり霜が降りる月ということです。また、霜月には異名が多く、①かぐらづき(神楽月)、②かみきづき(神帰月)、③けんしげつ(建子月)、④こげつ(辜月)、⑤しもみづき(霜見月)、⑥てんしょうげつ(天正月)、⑦ゆきまちづき(雪待月)、⑧ようふく(陽復)、⑨りゅうせんげつ(竜潜月)などがあります。(wikipediakaから)

11月になると、それまで露だった水滴が凍り霜となって降りるようになります。いよいよ冬の気配が感じられ、寒さも本格的になるとともに山の木々も鮮やかな赤や黄色に彩られ、紅葉前線が桜前線と反対に北から南へと移っていきます。草木が黄や紅に染まることを「揉み出」(もみで)といったことが、紅葉(もみじ)の語源だといわれています。また、「楓」(かえで)は葉の形が「蛙の手」に似ていることからつけられたようです。この紅葉の条件には、①葉が十分に日光を受けている ②最低気温8℃以下の日が続く ③昼夜の寒暖の差が激しいなどがあります。



そして、一日ごとに寒さが増し、日中の温度差が大きくなり、空気が乾燥してくると「感染症」といわれる「インフルエンザ」や「ロタウイルス・ノロウイルス感染症」などが流行してきます。予防法として、①石けんを使い丁寧な手洗いをする ②栄養・睡眠・休養を十分にとる ③適度な加湿(概ね湿度を50%以上に)をするなどがあります。衣服などでの体温調整や汗をかいた後の処理(拭く、着替える)をきちんとするなど、自分で自分の体の健康管理をしましょう。

## 屋島集団宿泊学習

10月27日(木)～29日(土)の2泊3日、1年生が屋島少年自然の家を拠点として自然の中でさまざまな活動をしてきました。昨年までより1日短いですが、同じ活動内容をしました。1日目はカッター、2日目は野外炊事とウォークラリー、キャンドルサービス、3日目は釣りと奉仕活動をしました。2日目に少し雨が降りましたが、支障なく活動を行うことができました。「YDK46～友情・団結・絆 in 屋島～」の学習テーマのもと、1年生全員で力を合わせ、どの活動もしっかりやり遂げることができました。1日目のカッターでは、1・2組それぞれの学級の力を結集し、「一・二(イチ・ニ)」の掛け声とともに、屋島少年自然の家を出発し、庵治漁港東の八丁岩までの往復7kmを見事漕ぎ切りました。中学2年生でも八丁岩まではなかなか行けないそうです。また、2日目の野外炊事でも屋島の先生方の器具点検が終わった時間は、今年1番早かったそうです。キャンドルサービスでは、校内文化祭の合唱練習と同時進行だったとは考えられないくらいどの班のスタンツも趣向が凝らされていました。お互いの良いところを認め合い、支え合い、高め合いながら「友情・団結・絆」を深めることができた三日間でした。屋島で学び、身につけたことを学校生活でも生かして行ってほしいと思います。



## 校内文化祭「青春満祭」

10月22日(土)第16回青春満祭を開催しました。「MEMORY～みんなで奏でる青春譜～」のもと、箏の演奏、谷原めぐみさんによるソプラノ公演、有志の発表、吹奏楽部の演奏、合唱コンクール、PTA合唱、職員合唱が行われました。また、体育館の壁面には書写や絵画などや職場体験学習の報告書の掲示が、体育館後方には理科の自由研究、美術や技術・家庭科の作品の展示がありました。どれもこれも生徒たちの力作ばかりで、お互いの作品から刺激を受け、今以上に創作意欲が湧いたのではないかと思います。



午後からの合唱コンクールでは、どの学年どの学級も練習を積み重ね、曲のイメージを声や表情でしっかりと表現することができていました。特に3年生は歌詞の意味をよく理解し、強弱や速度なども工夫した合唱ができていました。審査の結果、最優秀賞3年2組、優秀賞3年1組、指揮者賞3年1組 生徒さん、3年2組 生徒さん、伴奏者賞3年2組 生徒さんが選ばれました。3年生にとって中学校最後の青春満祭。満足感、達成感、充実感が最後の合唱「ありがとう」を歌う表情から伺うことができました。(上記最下段写真)

## 吹奏楽部大活躍

吹奏楽部は、10月23日(日)には旧羽床上小学校で行われた「地域の運動会」で演奏を、30日(日)には「綾川町合併10周年記念式典」で綾南中学校吹奏楽部と合同で演奏をしました。地域の方からはアンコールの拍手をいただき綾南中学校の校歌を聴いていただきました。また、綾南中学校との合同練習が1回、会場での練習が当日の朝だけだったので、うまく合うかどうか心配でしたが、十川教頭先生の指揮に合わせ無事、式典を盛り上げることができました。



## 12月の主な行事予定

5日(月)	「弁当の日」	20・21日(火・水)	PTA期末懇談会
6日(火)	新1年生入学説明会	22日(木)	終業式
10・11日(土・日)	綾坂新人大会(バレーボール)	26・27日(月・火)	3年生補習